

MENSAJE A LA NACIÓN
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
CUARTO ANIVERSARIO DE GOBIERNO
DOMINGO JUNIO 1, 2008

HACE CUATRO AÑOS, CUANDO INICIAMOS NUESTRA GESTIÓN, COLOCAMOS EN LA MANOS DE DIOS NUESTRO PROYECTO DE SERVICIO A LA NACIÓN. POR ESO AHORA, CUANDO BUENA PARTE DE LA TAREA HA SIDO YA CUMPLIDA, MI PRIMERA PALABRA ES PARA AGRADECER LAS BENDICIONES Y LA GUÍA GENEROSA QUE HEMOS RECIBIDO DEL TODOPODEROSO.

EL TRABAJO CONSTANTE, INFATIGABLE Y SIEMPRE MUY CERCANO A LAS ASPIRACIONES DE NUESTRA GENTE, HA SIDO POSIBLE SOLO CON LA AYUDA DEL CREADOR, Y GRACIAS AL AMPARO DE MILES DE PLEGARIAS DE TODOS LOS SECTORES DEL PAÍS, QUE HAN ENTENDIDO Y ACOMPAÑADO NUESTRA MISIÓN DE SERVICIO.

GRACIAS, A TODOS AQUELLOS QUE ORAN POR NOSOTROS Y POR EL FUTURO DEL PAÍS. SU CONTRIBUCIÓN ESPIRITUAL ES EL ALIMENTO VIVO, CONSTANTE E INDISPENSABLE DE NUESTRO ESFUERZO.

QUIERO AGRADECER EL APOYO PERMANENTE Y PACIENTE DE MI ESPOSA ANA LIGIA, EL CARIÑO Y COMPRENSIÓN DE MIS HIJOS GERARDO, JOSÉ ALEJANDRO Y CRISTIAN EDUARDO. TAMBIÉN AGRADEZCO EL DEDICADO EMPEÑO DE TODO EL EQUIPO DE TRABAJO DEL GABINETE DE GOBIERNO, QUE HA ESTADO COMPROMETIDO CON LOS INTERESES DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, DESDE EL PRIMER DÍA DE NUESTRO MANDATO.

GRACIAS SEÑORES DIPUTADOS POR RECIBIRME EN ESTE RECINTO LEGISLATIVO. QUIERO DECIRLES QUE NO VENGO A HABLAR DE LOGROS, VENGO A HABLAR DEL TRABAJO QUE LOS HA HECHO POSIBLES. DEL TRABAJO DIGNIFICANTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS Y DEL ESFUERZO QUE HEMOS REALIZADO DURANTE ESTOS CUATRO AÑOS.

VENGO A HABLAR DE TRABAJO, PORQUE ES NUESTRO GRAN CAPITAL, NUESTRA MAYOR RESERVA Y NUESTRA MEJOR GARANTÍA DE FUTURO Y ADEMÁS, PORQUE ES LA ÚNICA FÓRMULA PARA SALIR ADELANTE. COMO DECÍA UN GRAN PENSADOR: "EL TRABAJO ES UNA PLEGARIA QUE EL CIELO NO DESATIENDE NUNCA".



CREO QUE ESA FRASE TAN SABIA Y EXPRESIVA DESCRIBE CON EXACTITUD LA ESENCIA SALVADOREÑA, LA ESENCIA DE LA ENTREGA DECIDIDA A LA FAMILIA Y A LA ABSOLUTA CONFIANZA EN DIOS. EXPRESA LA FE DE LOS SALVADOREÑOS EN NUESTRAS CAPACIDADES.

POR ESO HEMOS CORRESPONDIDO A LA EXPECTATIVA DE LOS SALVADOREÑOS CON ESFUERZO. SI UNA COSA PUEDO AFIRMAR CON PLENITUD DE CONVICCIÓN ES QUE HE TRABAJADO SIN DESCANSO, SIN HORARIO, SIN VACILACIÓN, PORQUE POR ESA RAZÓN ME EMPEÑÉ EN EL PUESTO QUE LOS SALVADOREÑOS TUVIERON A BIEN ENCARGARME. Y LO HE HECHO PORQUE SOY UN SALVADOREÑO CON ESPÍRITU LABORIOSO Y PORQUE ASUMÍ UN COMPROMISO MUCHO MÁS QUE POLÍTICO: COMPROMISO MORAL Y ESPIRITUAL.

EL PRIMERO DE JUNIO DEL 2004 DIJE QUE TENDRÍA MI DESPACHO EN EL PAÍS Y QUE MI OFICINA SERÍA LA CASA DE TODOS. DIJIMOS QUE VELARÍAMOS POR LA ECONOMÍA FAMILIAR Y QUE DARÍAMOS PRIORIDAD A LO SOCIAL. DIJIMOS QUE ESTARÍAMOS AL LADO DE LA GENTE. HOY, ESAS PALABRAS SE COMPRUEBAN CON LOS HECHOS. Y ESA ES LA MAYOR SATISFACCIÓN QUE PUEDE RECIBIR UN SALVADOREÑO DE BIEN Y DE PALABRA.

MANTENERME CERCA DEL CORAZÓN DE LA REALIDAD DE LA GENTE HA SIDO UN PRIVILEGIO Y ME HA REPRESENTADO UN INVALUABLE APRENDIZAJE PERSONAL. EN MEDIO DE LA GENTE ENCONTRÉ LA MEJOR INSPIRACIÓN; CERCA DE LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES ENCONTRÉ LA MEJOR COMPREENSIÓN DE LOS PROBLEMAS Y LAS CLAVES HUMANAS PARA IR EN BUSCA DE LAS SOLUCIONES.

COLOCAMOS LO SOCIAL COMO PRIORIDAD, PORQUE SIEMPRE Y EN CUALQUIER LUGAR, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO. CON PROGRAMAS COMO RED SOLIDARIA, FOSALUD, LA CREACIÓN DE LA DEFENSORÍA DEL CONSUMIDOR Y MÁS RECIENTEMENTE LA ALIANZA POR LA FAMILIA, DIMOS INICIO A UNA HISTÓRICA TRANSFORMACIÓN SOCIAL QUE ESTÁ SIENDO POSIBLE PORQUE NOS ATREVIMOS A VENCER EL FAMOSO "NO SE PUEDE".

ES POSIBLE PORQUE HEMOS TENIDO LA VALENTÍA DE REVOLUCIONAR EL ROL DEL ESTADO, SIN ABANDONAR LOS PRINCIPIOS DE LIBERTAD. ESTO YA NO ES UN PROGRAMA DE GOBIERNO, SINO UNA CONQUISTA NECESARIA DEL PROCESO NACIONAL. DE AQUÍ EN ADELANTE, LO SOCIAL YA NO PODRÁ SALIR NUNCA DE LA PRIMERA LÍNEA DE LA AGENDA NACIONAL.

NOS ATREVIMOS A COLOCARNOS DEL LADO DE LA GENTE SIN DEJAR DE LADO LAS LIBERTADES, SIN ALTERAR UN MODELO ABIERTO DE LIBRE EMPRESA. HEMOS SABIDO DIFERENCIAR LO QUE ES VERDADERAMENTE JUSTO Y CONVENIENTE, DE LAS EXCUSAS QUE SE USABAN PARA NO PONER RECURSOS AL SERVICIO DE LA GENTE Y SUS NECESIDADES.



ME DEDIQUE A TRABAJAR Y NO NOS DEJAMOS INTIMIDAR POR LAS SITUACIONES EN LA QUE NOS ENCONTRAMOS, MUCHO MENOS DE LOS NATURALES OBSTÁCULOS DE LA GESTIÓN PÚBLICA. ESTOS CUATRO AÑOS, HE GOBERNADO CREYENDO QUE LO CONVENIENTE PARA EL PAÍS ES TRABAJAR, QUE LO PRODUCTIVO ES PROPONER SOLUCIONES.

ASÍ HEMOS GOBERNADO, CON LA INICIATIVA DE SACAR ADELANTE A LA PATRIA, CON VALENTÍA, CON SENTIDO DE JUSTICIA, CON VALORES CRISTIANOS, CON SENSATEZ, CON SENTIDO HUMANO Y CON HUMILDAD PARA PEDIR AYUDA Y CONSEJOS Y PARA RECONOCER LAS FALLAS. PROCURAMOS UNA PRESIDENCIA DE PUERTAS ABIERTAS Y TAMBIÉN DE MENTE ABIERTA.

ESTE, PUEBLO SALVADOREÑO Y SEÑORES DIPUTADOS, ES MI ÚLTIMO INFORME A LA NACIÓN COMO PRESIDENTE DESDE EL PLENO LEGISLATIVO, Y ME HONRO EN SALUDAR A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, A TODOS LOS DIPUTADOS Y DIPUTADAS Y RECONOCER SU LABOR EN BENEFICIO DEL PAÍS.

DE MI PARTE, QUIERO DECIRLES QUE HE DEDICADO MI MANDATO A LOS SALVADOREÑOS, A LAS FAMILIAS TRABAJADORAS, A AQUELLAS MUJERES QUE SON MAMA Y PAPA, A AQUELLOS JÓVENES QUE TRABAJAN Y ESTUDIAN, A LAS INNUMERABLES FAMILIAS QUE SE SACRIFICAN PARA SACAR A SUS HIJOS ADELANTE.

LO QUE MÁS HA TOCADO MI SENSIBILIDAD EN ESTOS CUATRO AÑOS DE GOBIERNO HA SIDO ACERCARME A LAS COMUNIDADES, CONVERSAR DE TÚ A TÚ CON LA GENTE, RESOLVER PROBLEMAS QUE PARECEN PEQUEÑOS PERO QUE SON IMPORTANTES.

PARA UNOS, ES UNA CANCHA DE BASKETBALL O DE FÚTBOL, PARA OTROS ES LA PINTURA DE SU EDIFICIO. PARA UNOS ES UN PUENTE, PARA OTROS ES LA AYUDA SOLIDARIA PARA SEGUIR COCINANDO CON GAS PROPANO A BAJO COSTO. PARA UNOS SON SEMILLAS Y FERTILIZANTES, PARA OTROS ES LA MATRÍCULA PARA PODER SEGUIR ESTUDIANDO EL BACHILLERATO. ESTAS SON LAS PEQUEÑAS OBRAS LAS QUE, PARA CADA QUIEN, VAN HACIENDO LA GRAN DIFERENCIA.

HEMOS SIDO AUDACES EN LAS DECISIONES, FUIMOS AGRESIVOS EN IMPULSAR PROGRAMAS QUE LES CONVIENEN A LAS MAYORÍAS. NOS ATREVIMOS A IMPULSAR INICIATIVAS COMO LA REFORMA FISCAL, ALIANZA POR LA FAMILIA, FOSALUD.

NOS ATREVIMOS A LANZAR RED SOLIDARIA, PROGRAMA POR EL QUE NOS CRITICARON Y HOY YA SE ESTUDIA EN OTROS PAÍSES COMO EJEMPLO. HOY LO RECOMIENDAN ORGANISMOS INTERNACIONALES FRENTE A LA CRISIS MUNDIAL, NOS DECIDIMOS A

HACER UNA APUESTA COMO NUNCA ANTES POR EL TURISMO Y POR LA DEFENSA DEL CONSUMIDOR. LE APOSTAMOS AL AGRO CON UNA GRAN VOLUNTAD POLÍTICA.

HERMANOS SALVADOREÑOS:

HOY LOS NÚMEROS DEMUESTRAN SIN LUGAR A DUDAS, QUE ESTE ES EL QUINQUENIO DEL AGRO: UNA DECISIÓN QUE DE PRONTO PARECE CASI PROVIDENCIAL POR LOS GRAVÍSIMOS PROBLEMAS ALIMENTARIOS QUE ENFRENTA EL MUNDO Y QUE TAMBIÉN ENFRENTAMOS NOSOTROS EN EL SALVADOR.

DIMOS UN PASO QUE ESTABA PENDIENTE, EL DE ACERCARNOS INSTITUCIONALMENTE A LOS SALVADOREÑOS QUE VIVEN FUERA DEL PAÍS POR MEDIO DE LA CREACIÓN DEL VICEMINISTERIO PARA LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR.

POR EFECTO DE NUESTRA ESTRECHA RELACIÓN CON MUCHOS GOBIERNOS ENTRE ELLOS EL DE ESTADOS UNIDOS LOGRAMOS MANTENER VIGENTE EL PERMISO TEMPORAL DE TRABAJO CONOCIDO COMO TPS, PARA QUE SE MANTENGAN PROTEGIDAS Y SEGURAS A LAS FAMILIAS QUE RADICAN EN AQUEL PAÍS.

HICIMOS APUESTAS DELICADAS Y VALIENTES AUN CUANDO TENÍAMOS EN CONTRA CRÍTICAS Y OBSTÁCULOS EN LA RUTA DE AVANCE. HICIMOS CAMINO AL ANDAR, A PESAR DE LA DIFÍCIL SITUACIÓN ECONÓMICA QUE ESTÁ VIVIENDO EL MUNDO DESDE HACE UN PAR DE AÑOS.

HEMOS APRENDIDO DE LAS CRISIS, HEMOS DADO RESPUESTAS VALIENTES A LOS PROBLEMAS Y HEMOS LUCHADO CONTRA ADVERSIDADES MAYÚSCULAS. ESTAMOS ENFRENTANDO LA PEOR CRISIS DE PRECIOS DE PETRÓLEO DE LA HISTORIA. NOS ESTÁ TOCANDO ENFRENTARLA ESTA CRISIS DE LOS PRECIOS, TAMBIÉN DE LOS GRANOS BÁSICOS. SIN EMBARGO, EL PAÍS A PESAR DE TODO TIENE LAS CONDICIONES PARA SOPORTAR ESTAS PRUEBAS CON SUFICIENTE FORTALEZA Y CAPACIDAD, PARA NO LLEGAR A CONDICIONES INSOSTENIBLES, COMO OCURRE EN OTROS PAÍSES POR POLÍTICAS EQUIVOCADAS O POR REZAGOS DE MODERNIZACIÓN.

DENTRO DE UN AÑO, CUANDO ENTREGUEMOS LA BANDA PRESIDENCIAL, DEJAREMOS UN PAÍS CON BASES FIRMES PARA CONTINUAR EL CAMINO DE UN DESARROLLO INCLUYENTE, UN DESARROLLO DIGNO, ABIERTO AL MUNDO Y CON UNA BASE SÓLIDA DE AVANCES, ESPECIALMENTE EN LO SOCIAL. PORQUE LO SOCIAL –LO REPETIMOS SIN CANSARNOS, PARA QUE NADIE DEJE DE OÍRLO—LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO.

HOY EN DÍA NUESTRO PAÍS ESTÁ CONSIDERADO COMO UN PAÍS DIGNO DE RESPETO Y RECONOCIMIENTO EN LA CATEGORÍA DE NACIONES DE RENTA MEDIA. SOBRESALIMOS EN LATINOAMÉRICA PORQUE SOMOS UN PAÍS CON ESTABILIDAD ECONÓMICA Y SOCIAL, ATRACTIVO PARA LA INVERSIÓN, CON FINANZAS SALUDABLES, CON BUENAS RELACIONES CON LA MAYORÍA DE PAÍSES DEL MUNDO Y CON MAGNÍFICAS CREDENCIALES DEMOCRÁTICAS ANTE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

CUATRO AÑOS DESPUÉS, DE INICIADA NUESTRA GESTIÓN, PUEDO DECIR QUE HEMOS GOBERNADO EN FUNCIÓN DE LAS NECESIDADES DE LA GENTE, Y CON LA FIRME CONSIGNA DE CUMPLIR LO QUE AÚN RESTA DE NUESTRAS PROMESAS. A CONTINUACIÓN, PRESENTO A USTEDES, UN RECUENTO DE LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES DEL GOBIERNO QUE AMERITAN SER INFORMADAS:

EN VISTA DE LOS MOMENTOS DIFÍCILES QUE ATRAVIESA EL MUNDO, CAUSADOS POR PROBLEMAS INTERNACIONALES QUE TAMBIÉN AFECTAN A EL SALVADOR, QUIERO COMENZAR POR RENDIR CUENTAS SOBRE LOS SUBSIDIOS, QUE SE HA CONSOLIDADO COMO UNA DECISIÓN OPORTUNA PARA LAS FAMILIAS TRABAJADORAS.

ESTAMOS INVIRTIENDO CADA AÑO ALREDEDOR DE 600 MILLONES DE DÓLARES EN SUBSIDIOS SIN ENDEUDARNOS, QUE SON FONDOS SOLIDARIOS QUE EL GOBIERNO DESTINA A RUBROS COMO EL COSTO DEL GAS PROPANO, LA ENERGÍA ELÉCTRICA, EL AGUA POTABLE, EL TRANSPORTE PÚBLICO, LA EDUCACIÓN, LA SALUD, LA AGRICULTURA Y ENTRE OTROS PROGRAMAS ADEMÁS DE EDUCACIÓN, RED SOLIDARIA. ESTE ÚLTIMO ES UN PROGRAMA FOCALIZADO A LAS FAMILIAS MÁS POBRES, QUE ESTE AÑO VA A BENEFICIAR A UN TOTAL DE 89 MIL HOGARES.

CUANDO EL GOBIERNO PONE UNA PARTE DEL COSTO REAL DEL PRODUCTO COMO EL GAS PROPANO Y SERVICIOS COMO LA ENERGÍA ELÉCTRICA EN MOMENTOS DE CRISIS, LOS SALVADOREÑOS BENEFICIADOS AHORRAN Y PUEDEN DESTINAR SU SALARIO A OTRAS PRIORIDADES NECESARIAS PARA SACAR ADELANTE A SUS FAMILIAS.

HEMOS RECIBIDO CRÍTICAS POR LOS SUBSIDIOS. SIN EMBARGO EN ESTOS MOMENTOS DIFÍCILES HASTA LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES LE RECOMIENDAN A LOS PAÍSES. LOS RECOMIENDAN PORQUE UN SUBSIDIO MANEJADO DE FORMA FISCALMENTE RESPONSABLE, ES UNA SOLUCIÓN EFECTIVA, Y PORQUE LOS GOBIERNOS NO PODEMOS OLVIDAR EN NINGÚN MOMENTO QUE LA LIBERTAD Y LA SOLIDARIDAD, SON LAS DOS CARAS INSEPARABLES DE LA PAZ Y LOS TRAMPOLINES DEL PROGRESO.

NO VAMOS A ELIMINAR LOS SUBSIDIOS PORQUE ESTARÍAMOS RENUNCIANDO A NUESTROS VALORES SOLIDARIOS, QUE ASÍ COMO LOS VALORES DE LA LIBERTAD SON

BÁSICOS PARA QUE LA DEMOCRACIA SOBREVIVA. VAMOS A MANTENER LOS SUBSIDIOS PORQUE SEGUIMOS PRIVILEGIANDO LO SOCIAL; VAMOS A MANTENERLOS PORQUE NUNCA, Y MUCHO MENOS EN SITUACIONES DIFÍCILES, VAMOS A DEJAR ABANDONADAS A LAS FAMILIAS QUE MÁS LO NECESITAN.

VAMOS A SEGUIR PROTEGIENDO DE MANERA RESPONSABLE PERO EFICIENTE, EL PODER DE COMPRA DE LA POBLACIÓN, Y EN ESPECIAL DE AQUÉLLA MÁS VULNERABLE.

GRACIAS A LOS SUBSIDIOS SOLIDARIOS IMPULSADOS POR NUESTRO GOBIERNO, UNA FAMILIA TRABAJADORA PUEDE AHORRAR MÁS DE 600 DÓLARES AL AÑO. ESO HACE UNA GRAN DIFERENCIA EN LA ECONOMÍA DE LAS FAMILIAS, Y NO VAMOS A NEGAR ESE BENEFICIO A NINGÚN SALVADOREÑO QUE LO NECESITE.

DE IGUAL FORMA, ALIANZA POR LA FAMILIA, HA SIDO UN ESFUERZO QUE HA LLEVADO ALIVIO A LOS BOLSILLOS DE MILES DE SALVADOREÑOS, ES UN ESFUERZO QUE VAMOS A MANTENER.

EN ESTE PROGRAMA TOMAMOS MEDIDAS COMO LA GRATUIDAD EN EL BACHILLERATO DEL SISTEMA PÚBLICO, EL OTORGAMIENTO DEL CIENTO POR CIENTO DEL SALARIO A LAS MUJERES TRABAJADORAS AFILIADAS AL SEGURO SOCIAL DURANTE LAS INCAPACIDADES POR EMBARAZO Y EL AUMENTO DE LAS CANTIDADES QUE LOS TRABAJADORES SE PUEDEN DESCONTAR EN LA DECLARACIÓN DE LA RENTA, PARA LOS GASTOS DE SALUD Y EDUCACIÓN. AGRADEZCO A LA ASAMBLEA POR HABERME APOYADO EN ESTOS DECRETOS ENVIADOS POR EL EJECUTIVO.

ESTA MEDIDA HA PERMITIDO QUE 17 MILLONES, ME REFIERO A LA MEDIDA DE RENTA, QUE 17 MILLONES DE DÓLARES QUEDEN EN EL BOLSILLO DE LOS TRABAJADORES CONTRIBUYENTES

EN ESA MISMA LÍNEA DE APOYO A LAS FAMILIAS MÁS POBRES VAMOS A SEGUIR FINANCIANDO RED SOLIDARIA, QUE PROVEE TRANSFERENCIAS MONETARIAS DIRECTAS A LOS GRUPOS DE FAMILIAS VULNERABLES, DE FAMILIAS MÁS POBRES, Y ADEMÁS LES FACILITA, ACERCANDO A SU HOGAR OBRAS DE INFRAESTRUCTURA COMO ELECTRICIDAD, AGUA Y CALLES.

PERO RED SOLIDARIA TAMBIÉN SIGNIFICA PROYECTOS PRODUCTIVOS, QUE SIRVEN COMO PALANCA PARA IR SALIENDO DE LA POBREZA EXTREMA. Y LO MÁS IMPORTANTE ES QUE NOS ASEGURAMOS DE QUE LOS NIÑOS VAYAN A LA ESCUELA Y RECIBAN LOS CONTROLES DE SALUD EN LOS MUNICIPIOS MÁS DESPROTEGIDOS.

EL PROGRAMA DE RED SOLIDARIA SE AMPLIÓ A 30 MUNICIPIOS ESTE AÑO Y LO EXTENDEREMOS A 10 MÁS EN LOS PRÓXIMOS MESES. VAMOS A PROFUNDIZAR RED SOLIDARIA, AL FINAL DE ESTE AÑO HABREMOS DADO BENEFICIOS DIRECTOS A CASI 100 MIL FAMILIAS POBRES EN 80 MUNICIPIOS DEL PAÍS Y EL OTRO AÑO, TERMINAREMOS LLEGANDO A LOS 100 MUNICIPIOS QUE ESTÁN EN EL MAPA DE POBREZA.

LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES SE HAN DADO CUENTA DEL ÉXITO QUE SE TIENE CON PROGRAMAS COMO ÉSTE, CAPACES DE CAMBIAR DE FORMA PERMANENTE LA VIDA DE LAS FAMILIAS MÁS POBRES. POR ESO NUESTRAS ESTRATEGIAS SOCIALES EN MARCHA SE ESTÁN VOLVIENDO REFERENTES DE EXPERIENCIAS SIMILARES EN OTRAS ZONAS Y PAÍSES.

OTRO ESFUERZO QUE SIENTA PRECEDENTES HISTÓRICOS ES LA CREACIÓN DURANTE NUESTRO GOBIERNO DE LA DEFENSORÍA DEL CONSUMIDOR, LA CUAL EN SUS PRIMEROS AÑOS HA DADO VIDA A UNA NUEVA CULTURA DE RESPETO AL CONSUMIDOR. DESDE QUE INICIÓ, LA DEFENSORÍA HA RECUPERADO ALREDEDOR DE 25 MILLONES DE DÓLARES EN RUBROS COMO TELEFONÍA, SERVICIOS BANCARIOS, VIVIENDA Y OTROS.

DIJIMOS HACE CUATRO AÑOS QUE NUESTRO DEBER ERA PROTEGER A LOS SALVADOREÑOS DE ABUSOS Y DE EXCESOS DE ALGUNAS EMPRESAS Y LO HEMOS CUMPLIDO. HOY LOS CONSUMIDORES TIENEN UNA INSTITUCIÓN QUE DEFIENDE SUS DERECHOS. EN ESA MISMA LÍNEA CREAMOS EN NUESTRO GOBIERNO LA SUPERINTENDENCIA DE COMPETENCIA, QUE VIGILA EL RESPETO DE LAS LEYES ENTRE EMPRESAS PARA QUE NINGUNA COMETA ABUSOS EN CONTRA DE LAS OTRAS Y DE LOS CONSUMIDORES.

SE TRATA, COMO DECÍAMOS, DE ESTABLECER EN EL AMBIENTE LA NUEVA CULTURA DE RESPETO A LOS DERECHOS CIUDADANOS EN TODAS LAS ACTIVIDADES DE LA VIDA NACIONAL.

COMO NUNCA ANTES, HEMOS APOYADO AL AGRICULTOR DESDE EL PRIMER DÍA DE NUESTRO MANDATO. ESTE ES SIN DUDA, EL QUINQUENIO DEL AGRO, TAL COMO LO PROMETIMOS Y DE ELLO PUEDEN DAR FE, MIRANDO EL CRECIMIENTO DEL SECTOR QUE ES EL MÁS ALTO EN VARIAS DÉCADAS.

ESTE AÑO AGRÍCOLA ESPERAMOS TENER UNA PRODUCCIÓN RÉCORD DE 28 MILLONES DE QUINTALES DE GRANOS BÁSICOS, 15 POR CIENTO ARRIBA DEL AÑO ANTERIOR.

AL INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN EN EL AGRO APOYANDO AL AGRICULTOR CON SEMILLAS MEJORADAS, FERTILIZANTES, CON TECNOLOGÍA, CON CAPACITACIÓN Y CON

ORIENTACIÓN DE MERCADO, LOGRAMOS QUE NUESTROS AGRICULTORES MEJOREN LAS CONDICIONES DE VIDA DE SUS FAMILIAS. ADEMÁS, AYUDAMOS TAMBIÉN A LOS AGRICULTORES A COMERCIALIZAR EN FORMA MODERNA Y DINÁMICA SUS PRODUCTOS, DE ESTA MANERA CONTRIBUIMOS A LA SEGURIDAD ALIMENTARIA.

TAMBIÉN EL TURISMO FINALMENTE DESPEGÓ COMO INDUSTRIA CON EL APOYO DECIDIDO DEL GOBIERNO. EN ESTA ADMINISTRACIÓN, COMO UNA DE NUESTRAS PRIMERAS MEDIDAS DE FONDO EN EL ÁREA INSTITUCIONAL, CREAMOS EL MINISTERIO DE TURISMO E IMPULSAMOS UNA NUEVA LEY QUE REGULA TODAS LAS ACTIVIDADES DE ESE CAMPO.

EN CUATRO AÑOS, HEMOS DUPLICADO EL NÚMERO DE TURISTAS QUE NOS VISITAN. EL AÑO PASADO, LA LLEGADA DE 1 MILLÓN 600 MIL TURISTAS LE DEJARON AL PAÍS 840 MILLONES DE DÓLARES EN INGRESOS, LO CUAL AYUDA A GENERAR EMPLEOS Y HACE CRECER LA ECONOMÍA.

PERO LO MÁS IMPORTANTE ES QUE AHORA LA ACTIVIDAD TURÍSTICA SERÁ APROVECHADA POR TODOS, HOY INVOLUCRA A MILES DE PERSONAS DE TODOS LOS SECTORES Y ES UNA DE LAS APUESTAS BÁSICAS DEL DESARROLLO NACIONAL QUE GENERA MILES DE EMPLEOS.

AL HABLAR DE TURISMO QUIERO APROVECHAR ESTE MOMENTO PARA DECIRLES A LOS ACTUALES TRABAJADORES DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DE TURISMO QUE NO TEMAN, PORQUE SUS PUESTOS DE TRABAJO ESTÁN ASEGURADOS. EL ANTEPROYECTO DE LA NUEVA LEY DE CREACIÓN QUE SE ENCUENTRA EN ESTUDIO EN ESTA HONORABLE ASAMBLEA, BUSCA MODERNIZAR LOS TURICENTROS, BUSCA MODERNIZAR LOS PARQUES, CON ACCESO A PRECIOS POPULARES PARA EL ENTRETENIMIENTO DE LOS SALVADOREÑOS, PERO A LA VEZ GARANTIZA QUE QUIENES ALLÍ TRABAJAN, CONTINÚEN EN SUS EMPLEOS.

SEÑORAS Y SEÑORES:

PARA QUE EL TURISMO FUNCIONE, TANTO EN LO INTERNO COMO EN LO EXTERNO, NECESITAMOS BUENAS CARRETERAS, QUE VAYAN COMPLETANDO LA RED VIAL QUE NECESITAMOS PARA INCORPORARNOS A LA CONECTIVIDAD INTERNA Y REGIONAL PROPIA DE NUESTROS DÍAS. EN ESTOS CUATRO AÑOS HEMOS CONSOLIDADO A EL SALVADOR COMO EL PAÍS CON LAS MEJORES CARRETERAS DE LA REGIÓN CENTROAMERICANA. LA CALIDAD DE NUESTRAS VÍAS IMPACTA EN LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS, EN EL APROVECHAMIENTO DEL TIEMPO, EN EL AHORRO DE COMBUSTIBLE Y EN EL CRECIMIENTO ECONÓMICO.



QUIERO RECONOCER TAMBIÉN EN ESTE INFORME, EL TRABAJO DE LA PRIMERA DAMA DE LA REPÚBLICA, MI QUERIDA ESPOSA ANA LIGIA MIXCO SOL DE SACA, QUIEN AL FRENTE DE LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA, HA TRABAJADO INCANSABLEMENTE POR LA NIÑEZ, POR LAS MADRES SOLTERAS, POR LA ALIMENTACIÓN RURAL, POR LOS ADULTOS MAYORES, Y POR MILES DE FAMILIAS EN SITUACIÓN DE POBREZA Y CON PROGRAMAS COMO TERNURA ENTRE OTROS.

HEMOS AVANZADO EN EL TEMA DE SEGURIDAD. CREAMOS LA POLICÍA RURAL Y LA HEMOS EXPANDIDO DURANTE ESTOS CUATRO AÑOS. HEMOS PROMOVIDO REFORMAS QUE NOS FACILITAN DEJAR A LOS DELINCUENTES EN LA CÁRCEL. HEMOS MEJORADO LA CAPACIDAD DE RESPUESTA DE LOS CUERPOS DE SEGURIDAD DE LA PNC Y LA HEMOS DOTADO CON MEJORES HERRAMIENTAS. NOS HEMOS VUELTO MÁS EFICIENTES Y MÁS EFECTIVOS EN EL USO DE LA INTELIGENCIA POLICIAL Y LA INVESTIGACIÓN.

HEMOS REDUCIDO TODOS LOS INDICIOS DELINCUENCIALES, DESDE LOS ROBOS EN LA CALLE, HOMICIDIOS, HASTA LA DESARTICULACIÓN DE BANDAS DE CRIMEN ORGANIZADO Y EXTORSIÓN. PERO TODAVÍA HACE FALTA. ESTA ES UNA BATALLA QUE VAMOS A SEGUIR PELEANDO TODOS JUNTOS HASTA EL ÚLTIMO DÍA. ESTA ES UNA BATALLA QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS, TODOS, ABSOLUTAMENTE TODOS ESTAMOS GANANDO, HACIENDO LA DENUNCIA, PREVINIENDO Y COLABORANDO CON LOS MIEMBROS DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL QUE TAMBIÉN CUENTA CON EL APOYO DE LA FUERZA ARMADA.

OTRO ACONTECIMIENTO IMPORTANTE SUCEDIDO EN ESTA ADMINISTRACIÓN, SON LOS CENSOS DE POBLACIÓN Y CENSOS ECONÓMICOS, QUE DESPUÉS DE 15 AÑOS DE ESPERA HAN PUESTO AL DÍA NUESTRA BASE ESTADÍSTICA. HOY ADEMÁS DE SABER CUÁNTOS SOMOS EXACTAMENTE, SABEMOS CÓMO VIVIMOS Y CUÁNTO HEMOS EVOLUCIONADO COMO SOCIEDAD. EL CENSO HA DESCUBIERTO LAS TRANSFORMACIONES MÁS GRANDES DE NUESTRA HISTORIA Y LO HA HECHO CON NÚMEROS PRECISOS Y NO CON OPINIONES SUBJETIVAS.

POR LAS CIFRAS DEL CENSO SABEMOS QUE LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS SALVADOREÑOS HAN MEJORADO NOTABLEMENTE, SABEMOS QUE SOMOS UN PAÍS DE PROPIETARIOS, CON GENTE QUE HA CRECIDO EN LA COMPRA DE SU VIVIENDA, CON MÁS ESCOLARIDAD, QUE HA DISMINUIDO DRÁSTICAMENTE EL ANALFABETISMO, QUE HA DISMINUIDO A LA MITAD, LA TASA DE MORTALIDAD INFANTIL, QUE MÁS SALVADOREÑOS TIENEN VIVIENDA DIGNA, QUE MÁS FAMILIAS TIENEN ACCESO A ENSERES ELÉCTRICOS Y ELECTRÓNICOS.

EL CENSO TAMBIÉN DEMUESTRA EL SURGIMIENTO HISTÓRICO EN LOS ÚLTIMOS 15 AÑOS DE UNA AMPLIA CLASE MEDIA, MILES DE HOGARES QUE AÚN HAN LOGRADO EN ESTOS AÑOS, AUMENTAR SUS INGRESOS EN LA MEDIDA QUE HAN MEJORADO SUS NIVELES DE

EDUCACIÓN, LA CALIDAD DE SUS EMPLEOS, SUS CONDICIONES DE VIDA, SU CALIDAD DE VIVIENDA, SU CAPACIDAD DE CRÉDITO Y SU PODER DE COMPRA.

MILES DE FAMILIAS QUE HACE 15 AÑOS CARECÍAN HASTA DE LO MÍNIMO, HOY TIENEN CASA PROPIA, MEJORES TRABAJOS, MÁS OPORTUNIDADES DE EDUCACIÓN Y SALUD PARA SUS HIJOS, Y EN MUCHOS CASOS CUENTAN CON TODO TIPO DE COMODIDADES, ELECTRODOMÉSTICOS, VEHÍCULOS. ES DECIR, EL PAÍS MUESTRA MAYOR POSIBILIDAD PARA VIVIR EN UN AMBIENTE QUE LES PERMITA LA SUPERACIÓN PERSONAL. ESO LO HEMOS LOGRADO CON MUCHO TRABAJO DE PARTE DE LOS SALVADOREÑOS Y CON DECISIONES GUBERNAMENTALES RESPONSABLES Y SENSATAS EN UN CONSTRUCTIVO MARCO DE LIBERTADES.

LA ESTABILIDAD Y PROGRESO QUE EL SALVADOR HA LOGRADO DURANTE LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS Y LAS DECISIONES QUE HEMOS TOMADO EN LOS ÚLTIMOS CUATRO, NOS COLOCAN COMO PAÍS EN UNA POSICIÓN SOLVENTE, EN UNA SITUACIÓN EN QUE SOMOS MENOS VULNERABLES QUE MUCHOS OTROS PAÍSES DEL CONTINENTE. TENEMOS UNA BASE SÓLIDA ECONÓMICA Y SOCIAL PARA SEGUIR PROSPERANDO Y ELEVANDO CONSTANTEMENTE LOS ESTÁNDARES DE VIDA.

EN NUESTRO GOBIERNO, GRACIAS A LA APERTURA DE LOS NUEVOS MOTORES DE CRECIMIENTO, COMO EL TURISMO, EL AGRO Y LA CONTINUACIÓN DE LA APERTURA COMERCIAL Y POLÍTICAS SECTORIALES PARA LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA, LOS INDUSTRIALES Y OTROS SECTORES, HEMOS ALCANZADO LAS MEJORES TASAS DE CRECIMIENTO DE LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS. HEMOS PASADO DEL DOS POR CIENTO DE CRECIMIENTO HASTA EL CUATRO PUNTO SIETE POR CIENTO DURANTE EL AÑO PASADO, ESPERANDO QUE EN ESTE 2008, CON MAS DE 700 MILLONES EN INVERSIÓN PÚBLICA LO CUAL ES UN HECHO HISTÓRICO, ESPERAMOS ALCANZAR UN CRECIMIENTO ACEPTABLE DENTRO DE LAS ACTUALES CONDICIONES ECONÓMICAS MUNDIALES QUE GOLPEAN A TODOS.

NO ESTOY DICIENDO QUE NUESTRO PAÍS HA RESUELTO TODOS SUS PROBLEMAS; ESO SERÍA CARECER DE SENTIDO DE LA REALIDAD. POR SUPUESTO QUE TODAVÍA TENEMOS MUCHO POR HACER, PORQUE AÚN HAY SALVADOREÑOS QUE SOBREVIVEN EN CONDICIONES DE POBREZA. ESTOY DICIENDO QUE NUESTRO PAÍS ESTÁ MEJOR QUE HACE 20 AÑOS Y QUE ES DE JUSTICIA RECONOCERLO Y DARLE CRÉDITO A TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE HEMOS HECHO POSIBLE EL PROGRESO A TRAVÉS DEL TRABAJO INCANSABLE.

GRACIAS A ESTAS MEJORES CONDICIONES, ESTAMOS ATRAYENDO INVERSIÓN EXTRANJERA Y SEGUIMOS COSECHANDO EL RESPETO Y EL APOYO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL. EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS MÁS DE 100 EMPRESAS EXTRANJERAS

SE HAN ESTABLECIDO EN NUESTRO PAÍS, LO CUAL HA SIGNIFICADO INVERSIONES MILLONARIAS. CON ESA SÓLIDA INCORPORACIÓN DE RECURSOS NO SÓLO SE GENERAN MÁS EMPLEOS Y SE AUMENTA LA CALIDAD DE LOS MISMOS, SINO QUE SE CONSOLIDA LA BUENA SALUD DE LA ECONOMÍA.

HEMOS HECHO UN ESFUERZO DE ATRACCIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA COMO NUNCA ANTES SE HA HECHO Y LOS NÚMEROS DEMUESTRAN LOS RESULTADOS. LA IMAGEN DEL PAÍS AFUERA DE NUESTRAS FRONTERAS ES DE RESPETO Y RECONOCIMIENTO, EN GRAN PARTE GRACIAS A LA EXITOSA GESTIÓN DE NUESTRA VICEPRESIDENTA, ANA VILMA DE ESCOBAR.

UNO DE LOS ATRACTIVOS DE LA INVERSIÓN EXTRANJERA, ADEMÁS DE LA INFRAESTRUCTURA, ES EL ESPÍRITU Y LA CAPACIDAD DE NUESTRA GENTE. POR ESO LA APUESTA DE LA EDUCACIÓN EN TODOS LOS NIVELES HA SIDO PRIORIDAD PARA NUESTRO GOBIERNO. EN SEGUIMIENTO DEL PLAN 2021 PARA LA EDUCACIÓN ESTAMOS LLEVANDO COMPUTADORAS A LAS AULAS, EL PROGRAMA INTENSIVO DE INGLÉS, INCORPORANDO MÁS PROFESORES AL SISTEMA Y MODERNIZANDO LA INFRAESTRUCTURA ESCOLAR, PARA LO CUAL SE HAN INVERTIDO MÁS DE 60 MILLONES DE DÓLARES EN ESTOS CUATRO AÑOS, SOLO EN EL ÁREA DE INFRAESTRUCTURA.

UNO DE LOS PROGRAMAS MÁS EXITOSOS HA SIDO EDÚCAME, CON EL CUAL HEMOS RESCATADO Y PUESTO DE NUEVO EN EL CARRIL EDUCATIVO A MÁS DE 50 MIL PERSONAS QUE HABÍAN INTERRUPTIDO SUS ESTUDIOS DE BACHILLERATO. CON UN ESQUEMA FLEXIBLE HEMOS LOGRADO QUE MUCHOS ADULTOS CONCLUYAN EXITOSAMENTE SU EDUCACIÓN MEDIA. Y AL ELIMINAR EL PAGO DE MATRÍCULAS EN EL BACHILLERATO TAMBIÉN HEMOS LOGRAMOS MANTENER EN EL SISTEMA A MILES DE JÓVENES EN TODO EL PAÍS.

IGUAL ESFUERZO HEMOS HECHO EN SALUD. LA CREACIÓN DE FOSALUD EN NUESTRO GOBIERNO PASARÁ A LA HISTORIA COMO UNA MODALIDAD CREATIVA Y EFECTIVA DE HACER GOBIERNO ENFOCADO EN LA NECESIDAD CIUDADANA. CON LAS UNIDADES DE FOSALUD, QUE TRABAJAN 24 HORAS AL DÍA Y 365 DÍAS AL AÑO, HEMOS BENEFICIADO A MÁS DE 4 MILLONES DE SALVADOREÑOS QUE AHORA PUEDEN PASAR CONSULTA CUANDO LO NECESITAN PORQUE FOSALUD SIEMPRE ESTÁ A SU DISPOSICIÓN.

EN NUESTRO GOBIERNO ADEMÁS, SE HA HECHO LA INVERSIÓN MÁS GRANDE EN HOSPITALES. AL TERMINAR NUESTRO PERÍODO HABREMOS INVERTIDO MÁS, MUCHO MÁS DE CIENTO MILLONES DE DÓLARES EN INFRAESTRUCTURA DE SALUD EN LO QUE CORRESPONDE AL MINISTERIO DE SALUD. NUESTRO EMBLEMÁTICO HOSPITAL ROSALES CUENTA CON UNA MODERNA UNIDAD DE EMERGENCIA, CENTRO QUIRÚRGICO Y UNIDAD

DE CUIDADOS INTENSIVOS, LO ESTAMOS REMODELANDO, LA POBLACIÓN YA RECIBE LOS SERVICIOS QUE OFRECE EL NUEVO HOSPITAL "NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA" DE COJUTEPEQUE.

TAMBIÉN SE ENCUENTRAN EN CONSTRUCCIÓN SIMULTÁNEA LOS HOSPITALES SAN RAFAEL DE SANTA TECLA, SANTA GERTRUDIS EN SAN VICENTE, SANTA TERESA DE ZACATECOLUCA, SAN PEDRO DE USULUTÁN Y SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL. ASÍ MISMO ESTAMOS TRABAJANDO EN LOS PROCESOS DE PREINVERSIÓN PARA LA REHABILITACIÓN DEL HOSPITAL DE MATERNIDAD, CON EL OBJETO DE INICIAR EL REFORZAMIENTO ESTRUCTURAL DE ESTE HOSPITAL TAN IMPORTANTE PARA LAS MUJERES EN EL PAÍS.

ES UNA INVERSIÓN HISTÓRICA EN INFRAESTRUCTURA QUE SE COMPLEMENTA CON OTROS PROYECTOS DEL SEGURO SOCIAL, ADEMÁS PROYECTOS O QUE CAMBIARÁN EL ROSTRO DEL PAÍS Y GENERARÁN GRANDES OPORTUNIDADES PARA TODOS. ME REFIERO A MEGAPROYECTOS COMO EL DEL NUEVO PUERTO LA UNIÓN, LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, EL BOULEVARD DIEGO DE HOLGUÍN Y EL BY PASS DE USULUTAN, ASÍ COMO LOS PROYECTOS DE LAS NUEVAS PRESAS HIDROELÉCTRICA Y LA AMPLIACIÓN DEL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE EL SALVADOR.

ESTIMADOS SEÑORES DIPUTADOS Y DIPUTADAS, COMO SALVADOREÑO ME ENORGULLECE COMPARTIR CON LA NACIÓN EL HECHO DE QUE DURANTE ESTE PERIODO DE GOBIERNO, SE HAN LOGRADO LOS MEJORES RESULTADOS EN LA HISTORIA DEL DEPORTE NACIONAL EN COMPETENCIAS INTERNACIONALES.

VOY A PONERLES UN EJEMPLO, EN 56 AÑOS DE JUEGOS PANAMERICANOS, EL SALVADOR ÚNICAMENTE HABÍA ALCANZADO UN TOTAL DE NUEVE MEDALLAS, Y EN UNA SOLA EDICIÓN, LA DE RÍO DE JANEIRO 2007, SUPERAMOS ESA MARCA AL OBTENER 10 MEDALLAS.

NUESTRO GOBIERNO HA AUTORIZADO REFUERZOS PRESUPUESTARIOS POR MÁS DE OCHO MILLONES DE DÓLARES, PARA APOYAR EL TRABAJO QUE DESEMPEÑA LA GENERACIÓN MAS EXITOSA DEL DEPORTE SALVADOREÑO DE TODOS LOS TIEMPOS. VAYA PARA NUESTROS DEPORTISTAS EL RECONOCIMIENTO Y EL TRABAJO INDISCUTIBLE DEL INDES, Y OTROS COMO EL COMITÉ OLÍMPICO Y LAS FEDERACIONES.

HAY OTRAS ÁREAS IMPORTANTES QUE NO DETALLARÉ POR FALTA DE TIEMPO, PERO SOBRE LAS CUALES INFORMARÁN OPORTUNAMENTE LOS MINISTROS. ÁREAS COMO

VIVIENDA, MEDIO AMBIENTE, EXPORTACIONES EN CRECIMIENTO, AVANCES EN MATERIA LABORAL, CULTURA, LAS RELACIONES INTERNACIONALES DEL PAÍS, LA APERTURA DE MÁS CONSULADOS EN ESTADOS UNIDOS, PARA ATENDER A LA GENTE, MÁS EMBAJADAS, PARA ACERCARNOS AL MUNDO, ENTRE OTRAS, EN LAS CUALES TAMBIÉN PODEMOS REPORTAR AVANCES SIGNIFICATIVOS, SERÁN INFORMADOS POR NUESTROS MINISTROS.

CREO QUE HEMOS HECHO BASTANTE, PERO DESDE LUEGO NUNCA ES SUFICIENTE. SIEMPRE QUEDA MUCHO POR HACER, SIEMPRE HAY NECESIDADES CRECIENTES POR ATENDER Y CUBRIR, LO QUE NO PUEDE FALTAR ES LA VOLUNTAD POLÍTICA DE ENFRENTAR LOS PROBLEMAS. LO QUE NO PUEDE FALTAR ES LA VALENTÍA DE LLAMAR A LAS COSAS POR SU NOMBRE Y ENCARARLAS CON CREATIVIDAD Y RESPONSABILIDAD.

EN LA RECTA FINAL DE NUESTRO PERÍODO PRESIDENCIAL, QUIERO HACER VARIOS ANUNCIOS, SIEMPRE EN EL ÁNIMO DE RESPONDER A LAS NECESIDADES MÁS SENTIDAS DE LOS HOGARES DE LAS FAMILIAS TRABAJADORAS, SIEMPRE CON EL ÁNIMO DE PRIVILEGIAR LO SOCIAL Y LO JUSTO.

QUIERO INICIAR DICIÉNDOLE A LOS MÁS DE 59 MIL 500 EMPLEADOS PÚBLICOS QUE SE ENCUENTRAN COMPENDIDOS EN EL PRESUPUESTO GENERAL DEL ESTADO, INCLUYENDO A LOS MIEMBROS DE NUESTRA FUERZA ARMADA, QUE PRESENTAREMOS ANTE ESTA ASAMBLEA LEGISLATIVA UN DECRETO PARA OTORGARLES A PARTIR DEL PRÓXIMO UNO DE JULIO, UN AUMENTO DE CINCUENTA DÓLARES MENSUALES, LO QUE REPRESENTA UN INCREMENTO EN SU INGRESO FAMILIAR DE 600 DÓLARES AL AÑO.

CON ESTA MEDIDA SE BENEFICIAN TODOS LOS EMPLEADOS PÚBLICOS QUE EN SU CENTRO DE TRABAJO **NO** GOZAN DE UN MECANISMO PROPIO DE AJUSTE ANUAL, COMO SON LOS REGIMENES DE ESCALAFÓN, Y TAMBIÉN LOS EMPLEADOS DE LAS INSTITUCIONES AUTÓNOMAS QUE EN ESTE AÑO NO HAYAN OBTENIDO UN INCREMENTO SALARIAL.

QUIERO SER ENFÁTICO EN QUE LOS MIEMBROS DEL GABINETE DE GOBIERNO, LOS ALTOS PUESTOS DE GOBIERNO NO ESTÁN INCLUIDOS EN ESTA MEDIDA.

ESPERAMOS EL APOYO DE TODAS LAS FRACCIONES LEGISLATIVAS DE LOS PARTIDOS EN LA APROBACIÓN DE ESTE DECRETO, QUE AYUDARA A ALIVIAR LA ECONOMÍA DE MILES DE FAMILIAS SALVADOREÑAS.

DEBO RECORDAR QUE ESTE ES EL SEGUNDO INCREMENTO SALARIAL DE ESTE TIPO QUE SE CONCEDE DURANTE ESTA ADMINISTRACIÓN, YA QUE EN EL 2006 SE TOMÓ UNA

MEDIDA SIMILAR QUE BENEFICIÓ A LOS EMPLEADOS PÚBLICOS QUE NO HABÍAN TENIDO INCREMENTOS DESDE EL AÑO 1998.

TAMBIÉN QUIERO ANUNCIAR A LA POBLACIÓN Y AGRADECER AL CONSEJO NACIONAL DEL SALARIO MÍNIMO, POR ATENDER NUESTRA SOLICITUD DE ADELANTAR LA ENTRADA EN VIGENCIA DE LA NUEVA TABLA DE SALARIOS MÍNIMOS.

GRACIAS A ESTA MEDIDA, EL INCREMENTO QUE ESTABA PREVISTO PARA NOVIEMBRE DE ESTE AÑO SE ADELANTA, Y ENTRARÁ EN VIGENCIA EL PRÓXIMO 16 DE JULIO. CON ESTE AUMENTO SE BENEFICIARÁN CON MÁS INGRESOS LOS TRABAJADORES DE LOS SECTORES AGROPECUARIOS, DE RECOLECCIÓN DE COSECHAS, DE COMERCIO, DE INDUSTRIA, SERVICIOS, MAQUILA TEXTIL Y LOS TRABAJADORES DE LAS INDUSTRIAS AGRÍCOLAS DE TEMPORADA. SEGUIREMOS PLATICANDO CON LA EMPRESA PRIVADA Y LOS SINDICATOS, SOBRE OTRAS MEDIDAS IMPORTANTES.

OTRO ANUNCIO QUE ME LLENA DE ALEGRÍA, PORQUE TRAERÁ UN IMPULSO DECISIVO A LA CRECIENTE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA Y A LA REACTIVACIÓN DEL AGRO ES EL SIGUIENTE: VAMOS A SOLICITAR A ESTA ASAMBLEA LA ELIMINACIÓN DE LOS ARANCELES A LOS INSUMOS AGROPECUARIOS PARA REDUCIR LOS COSTOS A TODOS LOS PRODUCTORES.

CON ESTA MEDIDA ESTAREMOS ELIMINANDO LOS ARANCELES QUE EN LA ACTUALIDAD VAN DESDE EL CINCO HASTA EL 15 POR CIENTO EN ALGUNOS CASOS.

AQUÍ SE INCLUYEN MEDICAMENTOS Y EQUIPOS VETERINARIOS, MATERIAS PRIMAS PARA ALIMENTOS DE ANIMALES, FERTILIZANTES Y AGROQUÍMICOS. LA MEDIDA VA EN LÍNEA DE NUESTRO COMPROMISO DE HACER DE ESTE PERÍODO EL QUINQUENIO DEL AGRO, Y EN RESPUESTA A LAS CONSTANTES SOLICITUDES DE NUESTROS QUERIDOS AMIGOS PRODUCTORES.

EN ESA MISMA LÍNEA QUIERO ANUNCIAR QUE NUESTRO GOBIERNO VA A APORTAR LOS FONDOS A LOS BANCOS HIPOTECARIO Y DE FOMENTO AGROPECUARIO, ES DECIR QUE VAMOS A CAPITALIZAR DICHAS INSTITUCIONES PARA QUE PUEDAN OTORGAR NUEVOS CRÉDITOS A LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS PRODUCTORES Y EMPRESARIOS DEL CAMPO Y DE LA CIUDAD.

EL BANCO HIPOTECARIO, POR EJEMPLO, HA SIDO FORTALECIDO PARA AMPLIAR SU CAPACIDAD CREDITICIA, A FIN DE BENEFICIAR A LA PEQUEÑA Y A LA MEDIANA EMPRESA; MIENTRAS QUE EL BANCO DE FOMENTO CONTARA CON MAYORES RECURSOS PARA

RESPALDAR A LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS PRODUCTORES DEL SECTOR AGROPECUARIO.

ADICIONALMENTE A LA CAPITALIZACIÓN DE LOS BANCOS ESTATALES, AMBAS INSTITUCIONES VAN A PODER AMPLIAR SUS LÍNEAS DE CRÉDITO GRACIAS A LOS RECURSOS QUE LES DARÁ EL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES, RECURSOS QUE SE PONDRÁN A DISPOSICIÓN DE LOS BANCOS DEL ESTADO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

ADEMÁS QUIERO ANUNCIARLES QUE EN EL RUBRO DE VIVIENDA VAMOS A BENEFICIAR A MILES DE FAMILIAS SALVADOREÑAS A TRAVÉS DE LAS SIGUIENTES MEDIDAS:

PRESENTAREMOS UNA INICIATIVA DE LEY ANTE ESTA ASAMBLEA PARA QUE 160 MIL FAMILIAS QUE HAN COMPRADO SUS LOTES OBTENGAN TÍTULOS DE PROPIEDAD Y YA NO ENFRENTEEN DIFICULTADES LEGALES. ESTA MEDIDA PERMITIRÁ ASEGURARLES QUE ESTOS TERRENOS SEAN TERRENOS SUYOS, Y ADEMÁS FIJAREMOS LAS REGLAS LEGALES PARA PROTEGER A QUIENES TODAVÍA ESTÁN PAGANDO SUS LOTES O QUE EN EL FUTURO ADQUIERAN UNA PROPIEDAD SIMILAR, A AQUELLOS QUE HAN PAGADO Y NO LES HAN DADO SU TÍTULO.

A AQUELLAS FAMILIAS QUE SE ENCUENTRAN EN ESTA SITUACIÓN LES ANUNCIO QUE UNA VEZ APROBADA LA LEY POR ESTA HONORABLE ASAMBLEA, EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA Y DESARROLLO URBANO SE ACERCARÁ A USTEDES PARA SOLUCIONAR ESTOS PROBLEMAS LEGALES, PARA QUE FINALMENTE LO SUYO, SEA VERDADERAMENTE SUYO.

TAMBIÉN PARA TODAS AQUELLAS FAMILIAS CON INGRESOS INFERIORES A 4 SALARIOS MÍNIMOS, Y QUE CONFORMAN EL 70% DE LA POBLACIÓN SALVADOREÑA, FONAVIPO PONDRÁ A DISPOSICIÓN 20 MILLONES DE DÓLARES PARA COMPRA DE LOTES, CONSTRUCCIÓN Y MEJORA O AMPLIACIÓN DE VIVIENDAS. ADEMÁS UNA LÍNEA DE "MINI CRÉDITOS" DESDE 500 HASTA TRES MIL DÓLARES A PLAZOS MÁS LARGOS E INTERESES MÁS BAJOS QUE LAS LÍNEAS TRADICIONALES.

ESTA INSTITUCIÓN TAMBIÉN ABRIRÁ UNA LÍNEA DE CRÉDITO DE HASTA TRES MIL DÓLARES CON UN SUBSIDIO DE HASTA UN 30% DE LO REQUERIDO, PARA MEJORAS DE APARTAMENTOS EN LOS PROYECTOS CONSTRUIDOS POR EL EX INSTITUTO DE VIVIENDA URBANA (IVU).

QUIERO ANUNCIAR ADEMÁS, QUE 26 MIL USUARIOS DE CRÉDITO DE FONAVIPO PODRÁN SOLICITAR LA AMPLIACIÓN DE SUS PLAZOS DE CRÉDITOS Y LOGRAR ASÍ LA REBAJA EN

SUS CUOTAS, A TRAVÉS DE LAS CAJAS DE CRÉDITO, DE LOS BANCOS DE LOS TRABAJADORES Y COOPERATIVAS DE CRÉDITO.

ME SATISFACE DAR A CONOCER A TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE EL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA, AMPLIARÁ SU COBERTURA A LOS SECTORES PROFESIONALES INDEPENDIENTES, MICRO, PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS CON INGRESOS VARIABLES, AL IMPLEMENTAR CON UNA INVERSIÓN INICIAL DE 13.5 MILLONES DE DÓLARES, EL PROGRAMA DE APOORTE Y CRÉDITO PARA VIVIENDA, CON EL QUE PREMIAREMOS EL ESFUERZO PROPIO Y DESEO DE SUPERACIÓN DE ESTAS FAMILIAS.

CON EL PROPÓSITO DE ALIVIAR LA SITUACIÓN ECONÓMICA DE LAS FAMILIAS QUE TIENEN SUS CASAS CON EL FONDO SOCIAL, ESTA INSTITUCIÓN FACILITARÁ EN LOS PRÓXIMOS DÍAS LA OPCIÓN DE QUE PUEDAN AMPLIAR LOS PLAZOS DE SUS CRÉDITOS QUE LES PERMITAN REDUCIR SUS CUOTAS MENSUALES ENTRE LOS CINCO Y LOS 45 DÓLARES, CON LO CUAL SE VAN A FAVORECER APROXIMADAMENTE 90 MIL FAMILIAS TRABAJADORAS QUE ESTÁN CON EL FONDO.

QUERIDOS COMPATRIOTAS:

ANTES DE TERMINAR, QUIERO AGRADECER PÚBLICAMENTE LOS VALIOSOS APORTES QUE HAN HECHO AL PAÍS LOS MIEMBROS DE LAS DIFERENTES COMISIONES DE APOYO Y CONSULTA NOMBRADAS OFICIALMENTE POR MI GOBIERNO.

EN ESPECIAL, DESEO AGRADECER A LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN NACIONAL DE SEGURIDAD Y PAZ SOCIAL, QUE CONFORMAMOS EN NOVIEMBRE DEL 2006. EN LOS 18 MESES QUE HAN PASADO DESDE QUE FUE CONSTITUIDA EL PAÍS HA RETOMADO LAS RIENDAS DE LA LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA Y HEMOS AVANZADO MUCHÍSIMO EN ESOS CAMPOS.

LA COMISIÓN DIO FRUTOS, OFRECIÓ SOLUCIONES, SUS RECOMENDACIONES FUERON ÚTILES Y POR ESO SE ESTÁN IMPLEMENTANDO. POR ESO QUIERO HOY AGRADECERLES A TODOS LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN, A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, INCLUYENDO AL FMLN, QUE SE INCORPORÓ EN ESTA COMISIÓN, POR EL SERVICIO QUE LE HAN ENTREGADO A LA NACIÓN, YA QUE SON RECOMENDACIONES QUE ECHAREMOS ADELANTE.

QUIERO RECORDAR TAMBIÉN HOY, QUE HACE UNAS SEMANAS CONFORMAMOS UNA COMISIÓN NACIONAL SIMILAR POR LA CRISIS MUNDIAL DE LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO Y DE LOS GRANOS BÁSICOS, DE CUYOS APORTES ESTAMOS A LA ESPERA.

EL MUNDO HA CAMBIADO EN ESTOS CUATRO AÑOS, EL SALVADOR HA CAMBIADO. EL CAMBIO ES, MÁS QUE ANTES, EL SIGNO DE LOS TIEMPOS.

COMO LO HE HECHO EN VARIAS OCASIONES, COMO LO HICE HACE UN MES, HOY NUEVAMENTE HAGO UN LLAMADO A TODOS LOS PARTIDOS A QUE HAGAMOS PAÍS JUNTOS, QUE DIALOGUEMOS EN FUNCIÓN DE RESOLVER CONSTRUCTIVAMENTE NUESTRAS DIFERENCIAS, PARA QUE DEJEMOS A UN LADO LA POLÍTICA DEL ENFRENTAMIENTO Y PODAMOS EN CONJUNTO RESPONDER EN FORMA POSITIVA A LOS SALVADOREÑOS.

EN ESE ESPÍRITU AGRADEZCO EL APOYO, DE VARIAS INICIATIVAS QUE HEMOS ENVIADO A LA ASAMBLEA, DE LOS PARTIDOS PCN, PDC, CD Y A MI PARTIDO ARENA, QUE EN MUCHAS OCASIONES NOS ACOMPAÑARON EN VARIAS INICIATIVAS DE SERVICIO Y EN NUESTROS PROYECTOS DE MODERNIZACIÓN. GRACIAS POR EL APOYO A NUESTROS PARTIDOS POLÍTICOS

HERMANOS SALVADOREÑOS: NO NOS DEJEMOS ATRAPAR POR EL VICIO DE LA QUEJA SISTEMÁTICA. EL QUE SOLO TIENDE A VER LO MALO Y A NEGAR LO BUENO ACABA RENUNCIANDO A LA ENERGÍA POSITIVA, QUE ES LA QUE CONSTRUYE Y LA QUE HACE PROSPERAR. Y ESO NO CORRESPONDE A LA NATURALEZA ANÍMICA DE LOS SALVADOREÑOS, PORQUE SOMOS DESDE SIEMPRE GENTE DE FE, FE EN EL PAÍS, OPTIMISMO EN EL PAÍS.

ACUDAMOS AL TRABAJO DIARIO Y LA DISPOSICIÓN DE LOS SALVADOREÑOS DE VENCER LAS ADVERSIDADES, NO CON PALABRAS, NO CON DISCURSOS, SINO CON FE, CON ESFUERZO, CON GANAS DE SUPERACIÓN Y CONFIANZA.

EN ESTE ÚLTIMO INFORME GENERAL A LA NACIÓN DESDE ESTA ASAMBLEA LEGISLATIVA, QUIERO DECIRLES, COMO LO HE DICHO SIEMPRE, QUE EL PODER NO ME HA CAMBIADO, SIGO SIENDO EL MISMO TONY SACA, DISPUESTO A ESCUCHAR, DISPUESTO A DIALOGAR, DISPUESTO A ENCONTRAR SOLUCIONES QUE LE CONVIENEN A LOS SALVADOREÑOS, Y SOLUCIONES QUE VENGAN DE DONDE VENGAN LAS TOMAREMOS EN CUENTA, Y SOBRE TODO EN ESTOS MOMENTOS DE PRUEBA QUE VIVE EL MUNDO.

HACE UNAS SEMANAS ME DIJO UN AGRICULTOR DE CHALATENANGO QUE EN SU CANTÓN ME IBAN A RECORDAR COMO EL PRESIDENTE QUE HIZO REALIDAD LA LONGITUDINAL DEL NORTE, PORQUE FINALMENTE IBAN A PODER SACAR SUS CULTIVOS DEL OLVIDO. YO LE DIJE QUE NO QUERÍA QUE ME RECORDARAN POR UNA CARRETERA, SINO COMO UN AMIGO QUE LES AYUDO A SOLUCIONAR SUS PROBLEMAS Y QUE LES BRINDO OPORTUNIDADES DE DESARROLLO.

YO SOLAMENTE HE PROCURADO SER UN PRESIDENTE DE CARNE Y HUESO QUE APRENDIÓ CON HUMILDAD, QUE SORTEÓ LOS PROBLEMAS CON RESPONSABILIDAD, QUE SIEMPRE TRATÓ DE ESTAR CERCA DE LA GENTE, Y QUE HEMOS BUSCADO SOLUCIONES CREATIVAS A PARTIR DE LA REALIDAD Y LA EXPERIENCIA DEL QUE MÁS SUFRE Y DEL QUE MÁS SE ESFUERZA.

YO ME HE ENTREGADO AL TRABAJO SIN DESCANSO Y ESO ES LO QUE ME ENSEÑARON DESDE PEQUEÑO, A TRABAJAR, A CAMINAR POR EL MUNDO CON FE Y OPTIMISMO. YO NO RECLAMO HOY NINGÚN LOGRO, NINGÚN ÉXITO, SOLO QUIERO DAR FE DE QUE HE TRABAJADO CON GANAS Y CON AMOR A MI PATRIA, QUE TANTO ME HA DADO, MI PATRIA EL SALVADOR.

EN MI GESTIÓN, LA SATISFACCIÓN MÁXIMA HA SIDO LA MOVILIDAD SOCIAL DE MUCHÍSIMAS FAMILIAS QUE HOY ESTÁN MEJOR QUE HACE CUATRO AÑOS. ME SIENTO SATISFECHO, NO PORQUE YA TERMINAMOS LA TAREA, SINO PORQUE CONFÍO EN QUE HEMOS AVANZADO. ME SIENTO SATISFECHO PORQUE HEMOS CONSTRUIDO UNA BASE SÓLIDA PARA QUE EL PAÍS SIGA PROSPERANDO CON LA FE Y EL INCANSABLE TRABAJO DE TODOS.

Y DE FORMA SIMBÓLICA, QUIERO DESDE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DARLE LAS GRACIAS A DOÑA EMILIA, DE LA COLONIA PANAMÁ. CUANDO FUI A LA COLONIA PANAMÁ, ELLA ME DIO UN GRAN ABRAZO CUANDO LLEGAMOS A PINTAR LOS EDIFICIOS DE APARTAMENTOS, ESOS ABRAZOS QUE REFLEJAN EL CARIÑO DE LA GENTE HUMILDE DEL PAÍS, Y ME DIJO “PRESIDENTE, ESTOS EDIFICIOS NO HAN SIDO TOCADOS EN 50 AÑOS, GRACIAS POR ACORDARSE DE NOSOTROS, Y TENGA LA SEGURIDAD QUE NOSOTROS NOS ACODAREMOS DE USTED SIEMPRE PORQUE TRABAJÓ AL LADO DE LA GENTE”.

ESAS PALABRAS DE DOÑA EMILIA, ILUSTRAN CON ENORME PODER LA FUERZA MORAL DE ESTE PAÍS Y LA CAPACIDAD DE TRABAJO QUE TODOS LLEVAMOS EN LA SANGRE. REVELA NUESTRA FUERZA PARA SALIR ADELANTE A PESAR DE LOS PROBLEMAS, NUESTRO ESPÍRITU OPTIMISTA, ARRAIGADO EN NUESTRO HISTÓRICO CORAJE. TAMBIÉN DEJA EN EVIDENCIA NUESTRA FE Y NUESTRA VOLUNTAD DE ESFUERZO INCANSABLE.

QUIERO CERRAR CON UNA FRASE DE WINSTON CHURCHILL, EL ESTADISTA BRITÁNICO, QUE SUPO CONDUCIR A SU PAÍS EN LOS MOMENTOS MÁS CRÍTICOS. EL DECÍA: “CON UNA VISIÓN AMPLIA, GRANDES PRINCIPIOS, ELEVADAS ASPIRACIONES Y PROFUNDA FE, NO NOS SERÁ DIFÍCIL ENCONTRAR MAPAS Y BRÚJULAS PARA NUESTRO VIAJE”.

SON CONDICIONES QUE COMO PAÍS TENEMOS PARA SALIR ADELANTE: ME REFIERO AL ANHELO, A LA FE, AL TRABAJO Y LA CONFIANZA EN NOSOTROS MISMOS. TENEMOS LA

VOLUNTAD, EL CORAJE, LAS BASES CONSTRUIDAS PARA SEGUIR MEJORANDO. SOLO HACE FALTA QUE SIGAMOS ECHANDO GANAS Y MANTENGAMOS VIVO NUESTRO ENTUSIASMO Y NUESTRO OPTIMISMO.

LO QUE NECESITAMOS COMO PAÍS ES UNIDAD, QUE NOS ECHEMOS LA MANO UNOS CON OTROS, QUE SIGAMOS TRABAJANDO DURO, QUE SIGAMOS VENCIENDO OBSTÁCULOS, APARTEMOS LAS IDEOLOGÍAS Y DÉMOSLE TODOS AL PAÍS LO QUE NECESITA PARA SALIR ADELANTE.

EN ESTE CUARTO ANIVERSARIO DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN, ESO ES LO QUE YO PROMETO HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE MI MANDATO: SEGUIR TRABAJANDO DE SOL A SOL PARA VER A EL SALVADOR PROSPERANDO, PARA VER A MÁS FAMILIAS QUE AVANZAN HACIA EL FUTURO.

ESE FUTURO QUE ES LA MISIÓN DE TODOS NOSOTROS, PORQUE EL PAÍS, NUESTRO PAÍS, ES UN TODO, LOS SALVADOREÑOS –MÁS ALLÁ DE CUALQUIER DIFERENCIA—SOMOS UNA GRAN FAMILIA.

QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA, AHORA Y SIEMPRE, HERMANOS SALVADOREÑOS, Y MUCHAS GRACIAS SEÑORES DIPUTADOS.